

# Celui qui se fait proche

Frère Hervé Ponsot, couvent de Montpellier

La remarque en a été faite depuis longtemps par de multiples commentateurs : le docteur de la Loi pose à Jésus la question « qui est mon prochain ? » et Jésus répond par une autre question qui retourne la précédente « qui a été le prochain de l'homme tombé entre les mains des bandits ? » Elle va même plus loin dans la mesure où celui qui s'est fait prochain est un Samaritain, une sorte d'hérétique.

La question de Jésus nous oblige à changer notre regard : le prochain n'est pas seulement cet autre, pauvre, malade, blessé dont on me parle et qui souvent se trouve loin de moi, mais il est moi, selon ma manière de me situer par rapport aux autres.

La question qui nous est posée par ce récit fameux est donc « de qui vais-je me rendre proche ? », et elle n'a pas de réponse définitive : le prochain peut varier selon les époques, les situations, ou même les humeurs.

Mais avec l'évocation du Samaritain, elle nous invite à ne pas nous choisir celui qui nous convient, mais celui qui a vraiment besoin d'aide et que nous n'aurions peut-être pas spontanément choisi.

Ne soyons pas surpris que cela ne soit pas facile : souvenons-nous qu'un saint François d'Assise a mis bien du temps à accepter d'être le prochain du lépreux qui gisait pourtant à sa porte !

Extrait de Signes dans la Bible (2015-2016)

Dimanche dans la ville [dominicains@retraitedanslaville.org](mailto:dominicains@retraitedanslaville.org)